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AUTORIDADES DEL PURUS EN 

MARCHA 

15 de noviembre: PURUS EXIGE  

1.– más presupuesto 

2.– Conectividad terrestre 

3.– Salud 

4.– Educación 

5.– Revocar denuncias  ambientales 

       contra la sociedad Purusina  
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AMIGO LECTOR que habitas en el mundo: ya que valoras PALABRA VIVA si quieres puedes valorizarla aún más depositando 

algunos valores en EUROS el BANCO CONTINENTAL BIC/SWIFT : BCONPEPL   ,   a la cuenta  

Nº  0011-0184-0200322470-92       Todos  te valoramos te agradecemos y nos alegramos de toda valorización. 

Amigo lector Purusino: si eres PALABRA VIVA y valoras la Revista Palabra Viva puedes 

difundirla: a) suscribiéndote   b) invitando a otros a recibirla, c) participando con escritos y 

opiniones d) dando un aporte para la compra de papel y tinta. 

¡Es urgente  y necesario rediseñar el Parque Alto Purús!.  ¡Basta de pagar 5  soles por cada kilo 
de flete!. ¡La Provincia del Purús  debe estar comunicada con el resto del País y del Mundo  y 

poner fin a la condena del aislamiento “ 

N: 09º 46’ 30”  W: 70º 42’ 83” 

  AÑO  8   Nº  91  Puerto Esperanza, Purús, Ucayali, Perú        Diciembre 2015 

 

“… La Verdad los hará libres… (Jn.8, 32)  y “…la libertad los hará verdaderos…”(M. P.)  
 Registro de la Propiedad Intelectual: Nacional: LM13714 Internacional: BsAs 346487 

 

NOTA:  - Los artículos firmados no necesariamente reflejan el pensamiento de la Revista. 

La libertad de  pensamiento es esencial para la persona y para la sociedad, en todo el mundo ;  el 

Purús también  debe aprender que pertenece al planeta, sin dejar la sensación que “pensar distin-

to” o simplemente “pensar”  es un atentado o un delito …- INVITAMOS  cordialmente a todos aque-

llos que quieran dar   una  opinión, un pensamiento, una crítica, un 

punto de vista diferente, que nos acerquen su escrito. 

EDITORA RESPONSABLE: Parroquia  

del Purús      

 Puerto Esperanza, Purús, Ucayali, PERÚ 

DIRECTORES  ESPIRITUALES  DE  

CADA EDICIÓN  : JORGE  BERGOGLIO , 

     DAVID MARTINEZ  

 

DIRECTORES EJECUTIVOS DE ESTA EDICIÓN  Nº 91 

ROSALVINA ALIAGA APAZA – 

CONSEJO  DE REDACCIÓN   : Consejo Parroquial  

ARTÍCULOS VARIOS : todos están firmados conscientemente  por SUS AUTO-

RES que se  responsabilizan de sus pensamientos , opiniones y  escritos . 

Usted  puede encontrarnos  tam-

bién en   www.parroquiapurus.org  
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SE  COSECHA LO QUE SE SIEMBRA : 
            Así que por gusto despo-
trican los que acusan a los gobernantes actuales , sin  tener en cuenta que si hoy falta  
energía es porque los gestores anteriores sólo pensaron en un motor y además no le hi-
cieron el mantenimiento correspondiente. Si hay reducción del Presupuesto  es porque 
no se presentaron  ni se ejecutaron proyectos productivos. Si no hay conectividad y el 
flete te roba cinco soles por cada kilo es porque los gobernantes de ayer decidieron en-
cerrarnos ecológicamente pero ilógicamente.  
En los países sur americanos suelen decir “ las mentiras tienen las patas cortas” para 
afirmar que llega siempre el momento de la verdad.  
En otros países dicen lo mismo cuando usan la expresión “No se puede tapar con un de-
do el sol” 
Y es el turno de tres adolescentes que han tenido la suerte de “salir” del Purús y ver 
Brasil y Bolivia ( ¿Qué nos dirán cuando visiten otros lugares del mundo ?) 
 

DENNIS, NICOL, BETTY : con frescura e inocencia tiran abajo los castillos 
de cartón que jefes y autoridades pretenden hacer creer engañosamente a 
los Purusinos :  
“ algunas personas profesionales y no profesionales del Perú, pretenden hacer-
nos creer que la  ganadería, lo cultivos  y la  agricultura son deforestación, en 
cambio nosotros hemos visto que son progreso, producción, alimento y mejor 
calidad de vida y mejor camino para la industria” 

Sin ser profesores, estos tres adolescentes se dan cuenta del manejo de una 

educación absurda :En Purús, escuchamos que la UGEL insiste con las lenguas 

maternas  pero  nosotros en los 15 días de viaje atravesando centenares de 

pueblos y pueblitos de dos países diferentes  no pudimos emplear ni una sola 

palabra de nuestras lenguas purusinas .¿En que otros lugares del mundo se ha-

blan  nuestros idiomas?  
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Sin  ser economistas  se preguntan y preguntan a los adultos “Hemos compro-

bado que en Iñapari, la sal está a menos de un sol y el galón de gasolina estaba 

a 12 soles con cincuenta, entonces nos preguntamos y les preguntamos a 

nuestros mayores y a nuestros adultos  ¿Por qué a los Purusinos nos hacen gas-

tar tanta plata en productos de primera necesidad en lugar de poder  usarla pa-

ra mejorar nuestra Educación, nuestra Alimentación y nuestra Salud? 
 

 

CARLOS TUBINO, Congresista de la oposición , hijo predilecto del Purús, cumple cabalmente 

su  responsabilidad de padre.  Es impresionante la claridad que ostenta al igual que  su osa-

día y atrevimiento de cuestionar al Gobierno actual de “inclusión” en palabras y de exclusión 

en los hechos.  

“decimos no a los parques nacionales”, con el modelo que se está estableciendo 

en el Perú, y sin realizar estudios técnicos de impacto y sostenibilidad económica 

y social, que anulan el desarrollo económico en su interior, convirtiéndose en una 

política enemiga de los objetivos del milenio en la Amazonía, en la lucha contra la 

pobreza, al llevarnos a la intangibilidad de los bosques y al aislamiento perma-

nente, sinónimo de pobreza en un mundo interconectado, a cambio de nada, para 

el pueblo. 

MERY DEL AGUILA  : nos ayuda a analizar el  asunto del flete, sus causas y consecuencias, 

pero también nos propone soluciones : 

   “seria que uniéramos fuerzas para agarrar machete y pala para seguir el camino y hacer 

una carretera entre todos “ 
 
EL PADRE MIGUEL  nos enseña que el anonimato es pernicioso  y que  una sociedad enferma 
de  contradicciones  produce náuseas al cerebro  y que  el panetón navideño  tiene un sabor  
agradable  pero también  impotente. 
 
JUAN BOREA ODRIA quien estuvo en Purús  y fue pieza clave para la Creación del Instituto 
Tecnológico nos advierte que el actual gobierno  en particular el Ministerio de Educación 
en medio de algunos aciertos, ha tenido una gestión muy mala  y nos da algunas razones co-
mo prueba. 
JOEL con su cartel nos recuerda la discriminada  participación de la Escuela Primaria en  la 
marcha para festejar la creación de los  “muros invisibles que impiden al Purús la Pascua de 
la libertad. 
 
FRANCISCO el papa, con su encíclica “Laudatu si” nos  sigue mostrando   la importancia del 
cuidado de la “casa Común”   del medio ambiente , sin caer en el absurdo de cuidar la casa 
maltratando a lo moradores, como sucede en Purús, 
 
LA DOCTORA INGRID  reafirma lo mismo de Mery, del Papa, de los adolescentes, de Tubino y 
de todos los que  aman la libertad  a través de un salmo que nos  invita a rezar. 
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José Luis Gordillo, SJ *  nos comparte las bondades del  JUBILEO -AÑO SANTO -

AÑO DE LA MISERICORDIA 
 

LIDA MARLENI   QUISPE   FERNANDEZ   nos alcanza una critica e insinúa  caminos de 

solución a problemas  que debemos solucionar  los dueños de la casa porque “ no se-

rán los vecinos quienes vienen a barrerla”  

 

ARTE Y RELIGION  se condensan a lo largo del tiempo  y visibilizan  la fe. 

La Patrona de Bolivia , desde Copacabana nos relata su historia 

A la Patrona de México, la Virgen de Guadalupe acuden 20 millones de peregrinos ca-

da año… y el año que viene también el Papa Francisco irá a rezar allí. 

 

El ALCALDE convoca a una reunión a todo el pueblo, escucha, y promete dar respues-

tas precisas y sinceras 

 

El CELULAR, al igual que muchos otros elementos y circunstancias  dicen la personali-

dad. 

 

ESCRIBEN PORQUE PIENSAN y esperan opiniones al respecto. 

 

ES HORA DE desvelar el secreto de los convenios con los vuelos cívicos y subsidiados 

 

FELIZ AÑO NUEVO 2016  quiere decir  Feliz avance en el camino de la LIBERTAD. 

 

Bienvenidos al encuentro con estas paginas, con estas ideas…que cordialmente te 

auguramos  se cumplan en este nuevo año. 
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Elisa  SAAVEDRA MAJIPO : El  domingo 15 de diciembre  las autoridades realizaron una MARCHA PACIFICA solici-

tando  1.– mayor presupuesto  Municipal 2.– Conectividad terrestre 3.– Mejor Salud 4.– Mejor Educación  

5.– Revocar y dejar sin efecto las denuncias contra la sociedad purusina ( Roberto Fasabi, Carlin Rios, Vidal Ríos) 

MARIO NOE QUISPE:  humanos están quince días en una estación espacial 

VANESSA MENDOZA SANCHEZ : El Director de la DREU con la ODEC visitan la IESTPP el día 12 de noviembre 

OCTAVIO TACHIANA PURICHO: atentado   terrorista del Estado  Islámico mata en Paría a 129 personas e hiere a 

más de 400 

ALAN TORRES: En el Centro de Salud  despiden a trabajadores 

YULIANA CPITAN QUIRINOS : Purusinos firman  un memorial  al gobierno central solicitando mayor presupuesto 

JISBEL PORTOCARRERO TANANTA: la UGEL realiza verificación de mantenimiento de locales escolares en Río 

Curanja 

MINERFINA SALAS PAREDES: el Municipio realiza encuesta sobre agua y desagüe 

SANDRA SILVA FASABI : 17 y 18 de noviembre: EDUCACION realiza en todo el Perú  nuevo censo  como todos los 

años y la educación nunca mejora 

CALIXTO BARDALES:  Perú le ganó a Paraguay  

FELIX BARDALES :  alumnos y docente de la IESTPP entrenan su pensamiento crítico  con AJEDREZ. 

ROSA URQUIA : Charla de desarrollo juvenil en el Teatrín Municipal el día 13 de noviembre 

PELVIS PURICHO BARDALES: el río Purús está aumentando  el caudal porque ha llegado el invierno 

MANOLO CAPITAN QUIRINOS:  Por el río Curanja hay cantidad de sandias  

MARILUZ RAMOS HUAMANI :  la moneda del nuevo sol  volverá a ser solamente  el sol  

LIDA MARLENI QUISPE : Pichis Palcazu reparte miles de pollitos y no hay maíz 

OTRAS NOTICIAS : 

ELISA AAVEDRA: 

.- La NASA  descubre varias características del planeta Plutón 

.- En Colombia  José Mariena descubre enterrados 600 millones de dólares ( posiblemente  del narcotráfico) 

.– En Perú : e 13 de noviembre el Presidente ha convocado a elecciones  para el 10 de abril de 2016 

.-  En Puerto Esperanza , la UMAR está  realizando reclutamiento voluntario  

.-  En Puerto Esperanza: la Parroquia con la Municipalidad organizan concursos de CANTOS Y PESEBRES 

MARIO NOEL QUSPE 

.– Cerro de Pasco organiza una maratón familiar de 5 Km 

.– Junin: los nativos suspenden paro  tras acuerdo con PCM 

.-  Pichanaki : realiza marcha por la paz  y contra los paros 

.– Tingo María : nuevo rector de la Universidad Agraria de la selva Jaie Peña Camarena 

VANESSA MENDOZA 

.– En Pucallpa : desabastecimiento de combustible, afecta vuelos  

.– Lima : Presidente promulga creación del Parque Sierra del Divisor 

OCTAVIO TACHIANA 

.– Lima : Nadine Heredia, al fin reconoce que agendas  son suyas. 

.– Puerto Esperanza:  sábado 14 de noviembre se inauguró el Centro  de desarrollo  

Juvenil  

ALAN TORRES 

.– Puerto Esperanza : este año  la Educación de PURUS  es desastrosa 

.– Puerto Esperanza : el Proyecto “Trabaja Perú”  ha  dado trabajo a 30 Purusinos  
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JEISBEL PORTOCARRERO TANANTA 

.– Rusia : ofrece 50 millones de dólares para atrapar a responsable de la bomba que  mató a todos los pasaje 

 ros del avión. 

.-Puerto Esperanza. La IESTPP  elabora varios productos y expone en la Feria  gastronómica del día 15 de no-

viembre 

MINERFINA SALAS PAREDES: 

Puerto Esperanza: sábado 14 de noviembre , en Teatrín Municipal se inaugura uno de 

los planes del “sello Municipal” 

SANDRA SILVA FASABI:  

.– Francia declara l guerra contra el Estado Islámico.  

YULIANA CAPITAN QUIRINOS 

.– Puerto Esperanza : llegó un espía de nombre Hermes, a coaccionar a gobernador  

.– Puerto  Esperanza: Aniversario de creación del Parque 

.-Puerto Esperanza : la empresa North Américan  no está cumpliendo su programa de vuelos 

LIDAMARLENI QUISPE :  

.– Puerto Esperanza : Cambian gerente  de logística del Municipio  

.– Gastabala: Alumnos no se presentan  para examen de ECE    

.– Puerto Esperanza: Reducción de presupuesto Municipal reduce horas de energía y otras consecuencias. 

 HECHOS RECIENTES QUE IMPRESIONAN  

Es hora de derogar el decreto 

040-2004 y hacer que el 

PARQUE ALTO PURUS sea un 

PARQUE MUNICIPAL  

(Palabra Viva) 

“Hay que detener la barbaridad de estos dirigentes 

radicales ambientales” ( Pelvis Puricho ) 

“unamos nuestras fuerzas para romper ese muro de lodo y 
cubierto de espinas que no nos deja avanzar hacia el 

desarrollo”  ( Juan Tuesta, Reàtegui) 

“No habrá Pascua en Purús  hasta que 

no se rompan los muros invisibles del 

Parque que aíslan la Provincia y le 

obliga pagar un flete injusto” 

( Obispo Paco) 

Una tutela del medioambiente natural, valor noble y reconocible, que 

olvida el cuidado del hombre, se convierte en un fundamentalismo 

peligroso. (Dr. DAVIDE CHIAROT) 



PAISES QUE PROHIBEN LA NAVIDAD: 
TAYIKISTÁN (Asia central es el país más reciente en sumarse a la lista de los que prohíben el feste-

jo de NAVIDAD  ),  el martes anunció que este año se endurecerán las restricciones para la celebra-

ción de la Navidad. Esta república, , prohibió las siguientes tradiciones navideñas: 

- Árboles de Navidad (naturales o artificiales), - Fuegos artificiales, - Comidas navideñas 

- Intercambio de regalos, - Recaudaciones de dinero, - Disfraces de Papá Noel o de su versión rusa 

"Padre Frost"  La religión musulmana es mayoritaria en ese país y no ha dejado de crecer desde que 

en 1991 se desprendiera de la extinta Unión Soviética. 
En BRUNÉI, en el sudeste asiático, celebrar la Navidad tendría hasta 5 años de cárcel 

Las personas no musulmanas en Brunéi están autorizadas a celebrar la Navidad pero con la condi-

ción de no hacerlo en público. El Islam es la religión oficial del país y el sultán es el jefe religioso de 

este reino fronterizo con Malasia. 
ARABIA SAUDÍ , como cada año, emitió una reglamentación anual que prohíbe "signos visibles" de 
la celebración de la Navidad. Los musulmanes y visitantes no pueden ser parte de la celebración 
pues está determinado que todos deben regirse por el calendario lunar y no por el gregoriano. En el 
2012, 41 cristianos fueron detenidos por la policía religiosa árabe acusados por "conspirar para cele-
brar la Navidad".  
CHINA tiene zonas donde las festividades navideñas están prohibidas bajo pena de cárcel Una de 
las ciudades donde la celebración está severamente   prohibida es Wenzhou (China oriental), cuyo 
municipio prohibió  expresamente a todas las escuelas y centros públicos cualquier actividad relacio-
nada a la Navidad. 
En IRAQ Y SIRIA La Navidad es una celebración que se vive con restricciones ,peor aún  desde que 
recrudeció la guerra civil en esa región,  han aumentado los ataques a centros de culto cristianos  
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La Navidad que está llegando será "falsa" e "inútil", ya que "el mundo entero está 

en guerra" y "no existe una justificación para ello", lamentó este jueves el papa 

Francisco durante una misa. 

"Está llegando la Navidad y todo se llenará de luces, árboles y belenes. Pero todo será 

falso porque el mundo continuará haciendo guerras. Todo esto es una farsa. El mundo no 

ha comprendido el camino de la paz. El mundo entero está en guerra", dijo el sumo pon-

tífice durante la misa matutina en la capilla de la residencia de Santa Marta, en el Vati-

cano. 

El mundo no ha comprendido el camino de la paz 

En su discurso, Francisco recordó a muchas víctimas inocentes que han sufrido conflictos 

armados por todo el mundo y lamentó que todavía muchos niños no tienen acceso a la 

educación. Según él, lo que queda de la guerra son "ruinas, miles de niños sin educación, 

tantos muertos inocentes. ¡Tantos! y tanto dinero en los bolsillos de los traficantes de ar-

mas". 

En ese sentido, agregó que los que están desencadenado los conflictos armados y los 

que se benefician de la venta de armas "son malditos, son delincuentes", informa 'The 

Independent'. 

Anteriormente, el papa había advertido que el mundo ya está viviendo un tercer conflicto 

bélico a escala mundial, el cual se está desarrollando de manera fragmentada a partir de 

conflictos, crímenes, masacres y destrucciones que recorren el planeta. 



Discurso del Congresista  

CARLOS TUBINO 

Presupuesto año 2016 

 

La economía peruana se encuentra pa-

sando un período de desaceleración, con 

recortes presupuestales a los gobiernos 

regionales y alcaldías provinciales y dis-

tritales, que debería  llevarnos a actuar 

con prudencia y visión para no generar 

medidas que satanicen las 

actividades productivas de 

nuestro país. 

 Hoy la región Uca-

yali y las regiones amazó-

nicas, se encuentran en una 

huelga forestal indefinida, 

originada por un gran des-

conocimiento de este gobierno, de la 

realidad de nuestra Amazonía, que es 

vista con suma importancia por las na-

ciones del primer mundo, que generan el 

91% de las emisiones de los gases de 

efecto invernadero. 

  El Perú solo emite el 0.04%; sin 

embargo, queremos ir a la cop-21, a reci-

bir aplausos a costa de sumirnos en la 

miseria. 

 Últimamente se han emitido nor-

mas desconociendo nuestra realidad, 

donde está claro que debemos luchar 

contra la tala ilegal de madera y conser-

var nuestros bosques, política que aplau-

dimos, pero no como se viene haciendo, a 

través de los decretos legislativos 1220 y 

1237, que la encaran con violencia, so-

brecriminalizando la tala ilegal de made-

ra, sin haberse formulado los procedi-

mientos adecuados para la legalización de 

los pequeños y medianos extractores fo-

restales.  

 Se desconoce que el 70% de la ac-

tividad económica de la región Ucayali es 

forestal y que el 70% de la 

misma es informal, con un 

alto porcentaje de ilegali-

dad, lo que convierte a esta 

situación en una problemá-

tica con un alto contenido 

social. 

 ¡Ese no es el ca-

mino! Se pretende desconocer que el Es-

tado tiene responsabilidad compartida en 

esta problemática, al tener una presencia 

endeble en la Amazonía la que impulsa la 

ilegalidad,  y que existen ramificaciones 

sociales que deben tomarse en cuenta.  

¡Por eso este problema no se puede resol-

ver a las patadas! 

 Para terminar de complicar la si-

tuación económica de la región Ucayali y 

por supuesto quedar bien en la cop-21, se 

continúa llevándonos a los extremos sin 

armonizar el cuidado de la biodiversidad 

con el desarrollo humano. 
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CAIN  ¿ Dónde está tu hermano Abel ?  -Preguntó  Yahvé- 

TEOFILO   ¿ Dónde está  tu hermano  CARLOS ?  Pregunta 

Purús  ¿Por qué lo abandonaste? ¿ Por qué  haces lo con-

trario ? 

 “A Yahvé le agradó ABEL y su ofrenda mientras que  

 le desagradó Caín y la suya” ( Gen. 4,5) 

A Purús le agradó  TUBINO y todas sus obras mientras que 

le desagradó GAMARRA y la suyas …(Pal.91) 

“decimos no a los parques 

nacionales”, con el modelo que 

se está estableciendo en el Perú, 

y sin realizar estudios técnicos 

de impacto y sostenibilidad 

económica y social 



“Decimos sí a las áreas naturales prote-

gidas”, “decimos sí a la conservación de 

la biodiversidad”, “decimos sí al desa-

rrollo sostenible”, “decimos sí a las re-

servas nacionales”, “decimos no a los 

parques nacionales”, con el modelo que 

se está estableciendo en el Perú, y sin 

realizar estudios técnicos de impacto y 

sostenibilidad económica y social, que 

anulan el desarrollo económico en su in-

terior, convirtiéndose en una política 

enemiga de los objetivos del milenio en 

la Amazonía, en la lucha contra la pobre-

za, al llevarnos a la intangibilidad de los 

bosques y al aislamiento permanente, si-

nónimo de pobreza en un mundo interco-

nectado, a cambio de nada, para el pue-

blo. 

El mejor ejemplo lo tenemos en el par-

que nacional alto Purús, 25,000 km2, el 

más grande del Perú, 10 años de forma-

do, ha sumido en la miseria a la provin-

cia de Purús en todo aspecto, falta de 

educación, salud, estancamiento econó-

mico, todo fruto del aislamiento. 

 

Debemos recordar que la vida humana 

vale más que la de los animales y las 

plantas. 

No contentos con eso se acaba de crear 

el parque nacional Sierra del Divisor, un 

paisaje hermoso con su famoso cono, 

donde todos estamos de acuerdo en el 

cuidado de su biodiversidad, ¿acaso no 

podíamos hacerlo con la condición que 

tenía de reserva nacional? ahí se podían 

hacer actividades económicas controla-

das, ahora este gobierno nos ha llevado a 

la intangibilidad de esos bosques y a la 

realización de únicamente tres activida-

des: pesca, caza y ecoturismo, con el in-

grediente nefasto del aislamiento. 

 

 ¡Garantía de pobreza permanente!, prohi-

bido los caminos, las trochas; para agra-

var más el problema, el gran sueño uca-

yalino de la interconexión ferroviaria ha-

cia el futuro entre Pucallpa y cruzeiro do 

sul en Brasil se aleja, al generar nuevas 

dificultades para su realización. 

 

Por su intermedio señor Presidente me 

dirijo al señor Primer Ministro para ha-

cerle tres preguntas:  

 ¿Para qué hemos comprado un sa-

télite?  

 ¿Acaso no se le podía utilizar para 

monitorear el uso apropiado de nuestros 

recursos amazónicos?  

 ¿Por qué no se invirtió ni un sol en 

este gobierno en el programa sivan-sipan 

desarrollado por la fuerza aérea para la 

vigilancia y protección de la Amazonía? 

 

¡Grandes errores señor presidente en el 

manejo de los problemas amazónicos de 

nuestro país!  

¡Volteemos nuestra mirada hacia el 61% 

del territorio nacional con conciencia so-

cial, mitigando el cambio climático sin 

afectar la vida humana! 
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AIVISO AL LECTOR : si al finalizar la lectura  de este discurso del Congresista Tubino, no has comprendido  por 

gusto vas a seguir leyendo las páginas siguientes,  Si lo has comprendido y no lo compartes, antes de seguir 

leyendo escríbenos  tus porqués. Si  concuerdas con lo afirmado ¿Qué esperas para  reunirte  con otros amazó-

nicos  y  … mano a la obra !!! 



Nosotros Nicol, Betty, Denis del grupo 

“Verdaderos Cristianos” que viajamos  

hasta el Santuario de la Ssma Virgen 

de Copacabana, patrona de Bolivia, 

queremos compartir nuestra experien-

cia de fe de conocimientos de cultura y 

de visión desde afuera de la jaula pu-

rusina. 

 

El día 2 de noviem-

bre en el puesto de 

Migraciones de Puer-

to Esperanza, el fun-

cionario a cargo nos 

quiso hacer proble-

mas pero  afortuna-

damente el Fiscal, la 

Fiscal adjunta, el Juez de paz le hicie-

ron notar su desconocimiento y final-

mente obtuvimos la autorización de sa-

lida. 

 

Al concluir toda nuestra gira nos dimos 

cuenta que las autoridades de todos 

los puestos  migratorias de Brasil y de 

Bolivia reconocen la firma del Juez de 

paz  Livio Chipana Carrasco  que legali-

za las los documentos como Notario 

Público  en cambio en Purús no reco-

nocen la firma del juez de Paz. 

Cuando, al día siguiente embarcamos 

hacia Brasil , lamentamos 

que nuestra compañera 

Raquel no haya podido su-

marse al viaje porque el 

Señor de Migraciones no 

le concedió la autorización 

de salida del País. 

Por descuidar las sugerencias del Pa-

dre Miguel llegamos sedientos a Santa 

Rosa, pero alegres de ver como la Poli-

cía Federal nos atendió y facilitó el 

tránsito a su país. 

 

El templo Santa Rosa en el 

pueblo de Santa Rosa nos 

hizo notar la devoción de 

estos pobladores  a la san-

ta peruana, mientras mu-

chos Purusinos sus paisa-

nos, no la valoran. 

 

En Santa Rosa –

Brasil-comprobamos 

el servicio de  Ener-

gía eléctrica durante 

las 24 horas del día, 

con siete motores gi-

gantes, y sin querer nos  hizo compa-

rar con Puerto Esperanza que se con-

forma con un motor viejucho y chichiri-

chi. 
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En Purús, escuchamos que la UGEL insiste con las lenguas maternas  pero  

nosotros en los 15 días de viaje atravesando centenares de pueblos y pueblitos 

de dos países diferentes  no pudimos emplear ni una sola palabra de nuestras 

lenguas purusinas .¿En que otros lugares del mundo se hablan  nuestros 

idiomas?     (Jóvenes Purusinos que recorrieron Brasil y Bolivia  dic.2015) 

JOVENES  QUE DESMIENTEN A  VIEJOS   



 Nosotros Purusinos, que vivimos  en-

cerrado, sin trasporte, quedamos ad-

mirados al ver el  gran número de me-

dios de transporte que tiene  el Brasil, 

Bolivia ya que en un sólo  día pudimos  

atravesar la región del Acre y llegar a 

dormir en Bolivia. 

 

Durante el viaje hasta Bolivia, nos per-

catamos de como algunas personas 

profesionales y no profesionales del 

Perú, pretenden hacernos creer que la  

ganadería, lo cultivos  y la  agricultura 

son deforestación, en cambio nosotros 

hemos visto que son progreso, produc-

ción, alimento y mejor calidad de vida 

y mejor camino para la industria. 

A lo largo de los 5 mil km que hemos 

recorrido en Brasil  en Bolivia y  en Iña-

pari,  nos dio una sana envidia com-

probar que en todas partes tienen in-

ternet señal de celular, energía eléctri-

ca, buses y taxi a cada minuto mien-

tras los chichirichis Purusinos no tene-

mos nada de eso. 

Para llegar al Perú tuvimos que dar 

una vueltaza con mucho gasto de 

tiempo y de dinero. Mientras que ,si se 

terminara la trocha que comenzaron 

los héroes caminantes, llegaríamos en 

poquísimo tiempo. 

En Purús, escuchamos que la UGEL 

insiste con las lenguas maternas  pero  

nosotros en los 15 días de viaje atra-

vesando centenares de pueblos y pue-

blitos de dos países diferentes  no pu-

dimos emplear ni una sola palabra de 

nuestras lenguas pu-

rusinas .¿En que 

otros lugares del 

mundo se hablan  

nuestros idiomas?  
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DESMINTIENDO EL ENCIERRO PURUSINO 



Hemos comprobado que en Iñapari, la 

sal está a menos de un sol y el galón 

de gasolina estaba a 12 soles con cin-

cuenta, en-

tonces nos 

p r e g u n t a -

mos y les 

p r e g u n t a -

mos a nues-

tros mayo-

res y a nuestros adultos  ¿Por qué a los 

Purusinos nos hacen gastar tanta plata 

en productos de primera necesidad en 

lugar de poder  usarla para mejorar 

nuestra Educación, nuestra Alimenta-

ción y nuestra Salud? 

 
Hemos hecho notar a la profesora Ro-

salvina y a sus pa-

rientes  que  en  los 

lugares donde hay 

más suciedad hay 

también mayor igno-

rancia y mayor  nú-

mero de iglesias 

evangélicas. 

 

Nos gustaría que todos nuestros ami-

gos Purusinos  puedan conocer  lo que 

nosotros hemos apreciado:  

 las nieves del Illimani a más de 5 mil 

metros , 

 

los teleféricos so-

bre la ciudad de 

La Paz,  

 

Los devotos de 

Copacabana, 

  

las costumbres de otros países. 

  las inmensas carreteras de Brasil  y 

de los Bolivia 

   y el chistoso baño de Dennis, que 

inauguró en Puerto Rico con gran im-

pacto ambiental pagando   dos bolivia-

nos     
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JOVENES DESMIENTEN la versión Purús 



PANFLETOS  
El Peruano, y el latinoamericano tiene en los cro-

mosomas, la carga genética de una historia re-

pleta de dominadores, desde el INCA a quien no 

se le podía mirar la cara, hasta el virrey de Espa-

ña que obligaba a los mitayos por turnos en las 

minas de Potosí, y hasta la misma  Iglesia de en-

tonces que con poco tino  acusaba  de idólatras 

a los devotos de la pachamama y los apus de la 

cordillera  . 

 

De ahí la costumbre de “obedecer”  de que “la 

decisión la toma el jefe” ,de que “hay que espe-

rar a la presidenta”. Y “no se puede porque no 

está el alcalde”… 

 

De ahí también el rechazo a todo aquel  que gri-

ta, mientras que  todos deberíamos estar gritan-

do. 

Y sucesivamente todas las expresiones literarias 

que  emanan de ese  concepto de” ser en rela-

ción a los demás"  trasuntan este concepto in-

consciente de dominados. 

 

“Cállate” “ No te amargues el hígado”  cuando 

en verdad  debe ser  todo lo contrario. 

 

El hígado enfermo es de aquella persona que se 

calla ,que se guarda por dentro, que no grita, no 

reclama, no protesta. No defiende su dignidad y 

su personalidad. 

 

La serie de panfletos que han aparecido en estos 

meses contra la UGEL, ostentan implícitamente 

dos ingredientes: cobardía y  sumisión al jefe,  

aunque en la variante de : “miedo al jefe”. 

 

Mucho más insignes y distinguidos los artículos 

de Juan Antonio Tello y de Manasés Huayaba en 

Palabra Viva N° 90 que en esencia dicen lo mis-

mo que los panfletos , pero con altura, con con-

vicción  y  con firma propia y sin los ingredientes 

escandalosos y sentimentales que unos anó-

nimos pueden divulgar. 

 

Reprobamos el anonimato  porque desmere-

ce más a aquel que lo realiza que a los desti-

natarios, y porque no produce ningún fruto.  

Las verdades no le temen a nadie y no tienen 

por qué  proferirse a escondida.  Un panfleto 

no es el mejor signo del diálogo y se presta a  

exageraciones . Un panfleto es una manera 

facilona y cobarde para entremezclar verda-

des con difamaciones y es el peor instrumen-

to para   el diálogo, la corrección y la solución 

de los problemas. 

 

El examen literario de los tres panfletos que 

han circulado en estos meses contra la UGEL 

evidencia que no pertenecen al mismo autor, 

lo cual demuestra que en Puerto Esperanza 

abunda la cobardía, la chambonada y de al-

gún modo la superficialidad. 

No se necesitan panfletos para decir que la 

UGEL tiene limitaciones, la Verdad se abre 

paso por sí sola. Todos sabemos que el nivel 

educativo del  Purús está en el último lugar 

de Ucayali y que Ucayali está en el Penúltimo 

lugar del Perú.  

 

No son los  panfletos quienes  reviertan   esta 

situación sino la conciencia ciudadana y la 

conciencia de quienes han sido revestidos de 

autoridad para mejorar la Educación.  

En este sentido si bien los panfletos cuestio-

nan a los directivos de la UGEL, son de por sí 

un cuestionamiento al Gobernador Regional, 

al Director de la DREU, al gerente de la Subre-

gión ,al Concejo Mu-

nicipal , al CONEI y a 

las APAFAS y a cada 

poblador que silencia 

cuando debería hablar 

abiertamente.  

 

MIGUEL PIOVESAN 
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SE ha hecho costumbre  que el 

Alcalde ,en Navidad, regale un 

panetón a las familias  de la en-

claustrada Provincia  de Purús . 

Y así poco a poco también el Ge-

rente de la Subregión, para no 

ser menos, fue adoptando el 

mismo gesto profundamente sig-

nificativo. 

Este año, además el Congresista 

Tubino, el comandante Yupari y 

otros personajes han tenido a 

ben realizar la misma acción be-

nevolente. 

 

Esto del panetón, tiene muchos 

ingredientes para saborear y 

analizar.  

 

.- Miles de panetones al Purús  

significan miles de soles de flete. 

.- En la Navidad 2014  el Institu-

to Tecnológico elaboró unos pa-

netones para ser envidiados en 

cualquier parte del mundo. ¿ Por qué este año 

el Instituto no pudo reeditar la misma o mejor 

producción?- 

-. Los  panetones  han sido  entregados como 

“regalo”.  

¿Qué sucede en esta Provincia donde varias 

Comunidades los reclaman  como  derecho?  

.-  Los que han sido adquiridos con recursos 

públicos han sido “regalos”  del publico a sí 

mismos?. 

.- ¿ No sería mejor que una Provincia tenga esa 

solvencia laboral, económica, empresarial dón-

de cada padre de familia tenga los recursos 

para llevar a su casa los panetones que quiera 

los días que quiera?. 

.- Cuando uno visita a un enfermo o a un pre-

so, siempre se acostumbra  llevar un presente  

que significa la compasión por su estado críti-

co, precario. 

.- Uno se compadece de alguien  cuando no 

encuentra solución al estado  que le afecta 

como víctima y solamente le queda el lenguaje 

de la solidaridad en ese 

gesto simbólico del 

“regalo” que ofrece 

amistosa y compasiva-

mente. 

Lo que en realidad 

desea el enfermo es sa-

narse, lo que desea el 

preso es salir libre.  

.- Esos “panetones  y 

regalos navideños”  de 

los gobernantes dicen  

Implícitamente : “somos 

impotentes frente a tu 

necesidad, por el mo-

mento  no podemos ha-

cer nada más que  de-

cirte “recibe esto ami-

go”. 

 

.- Ojala llegue pronto el 

día en que quien me re-

gale el panetón sea mi 

papá , quien, teniendo 

un  salario digno,  podría   comprarlo y lle-

varlo a casa cada vez que deseamos . 

 Esta sí  sería una mejor Navidad!  

DESPUES DEL PANETON… UN  

TRABAJO CON SALARIO DIGNO 

 El trabajo es una 

necesidad, parte del 

sentido de la vida en esta 

tierra, camino de 

maduración, de desarrollo 

humano y de realización 

personal. En este sentido, 

ayudar a los pobres con 

dinero debe ser siempre 

una solución provisoria 

para resolver urgencias. El 

gran objetivo debería ser 

siempre permitirles una 

vida digna a través del 

trabajo.  

( Laudatu si  N°128) 
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Nosotros los Purusinos  estamos pagando 

s/.5 soles de flete por cada kilo que entra y 

sale de la Provincia . 

La pregunta que nos hacemos todos es ¿por 

qué? si supuestamente el gobierno central 

nos da 2 vuelos cívicos cada quince días en 

el cual deberíamos de pagar 2 soles por kilo. 

 

Pero sin embargo la encargada o los encar-

gados nos cobran lo que quieren, eso no me 

parece legítimo, entonces de quien es el be-

neficio al cobrarnos s/.5. por kilo de flete  

¿del grupo 8  o de los 8 del grupo? 

 

Porque aquí solo se benefician los 

8 del grupo y no la población por-

que al pagar tan exagerado el cos-

to de flete la necesidad se hace 

unas grande por el alto costo de 

vida y nos obliga a vivir depen-

dientes de los 8 del grupo y es 

algo injusto porque a Purús lo tie-

nen como la gallina de los huevos 

de oro porque son ellos que se 

benefician y se enriquecen a 

cuesta del nombre de Purús . 

 

Para que Purús siga viviendo hasta hoy de 

esa forma solo son responsables los que ven-

dieron a Purús el 2004 firmando a favor de 

las ONGS en el cual nos prohíben caminar y 

comer todo lo que hay en esta tierra purusi-

na. 

 

 Y parece que la sociedad no dice nada, es-

pecialmente nuestras autoridades que se 

conforman con el sueldo que ganan y no les 

interesa las necesidades de su pueblo y se 

hacen los oídos sordos y ojos ciegos para no 

darse cuenta la triste realidad en el que vivi-

mos , si bien es cierto que el gobierno sube 

según documentos e informes ,que Purús es 

una Provincia que cuenta con agua y desa-

güe pero de las cuales la necesidad es otra y 

muy triste que esa obra solo es un elefante 

blanco que solo sirvió para hacerse rico unas 

cuantas y el perjudicado es el pueblo .       

Encima el gobierno sigue invirtiendo en pro-

yectos educativos cuando el tema de educa-

ción es tan triste y catastrófico ya que hacen 

tantas capacitaciones y gastan tanto dinero 

que los docentes terminan mas discapacita-

dos  y el perjudicado es el alumno que termi-

na el año escolar sin saber leer ni escribir 

especialmente en las comunidades que se 

nota mas la ausencia del docente 

 

Ahora  ¿Quien repara esas perdidas educati-

vas de tantas niños, un ejemplo bien claro es 

el vecino país de Brasil, en 

Santa Rosa los niños reciben 

una pensión y alimentos de 

parte del Estado para que 

ellos estudien. 

 

Es como cuidar mis hitos vi-

vientes en mi frontera . 

Al ver todo esto nuestros co-

muneros emigran a tal aban-

dono de nuestras autorida-

des que nos mandan maestros que no tienen  

el don de enseñar sino la necesidad de tra-

bajo y ganar un dinero sin hacer nada para 

cambiar la vida humana . 

 

Hace poco hubo una reunión 

de emergencia que llamo el 

Alcalde a todas las autorida-

des de Purús para ver el pro-

blema de bajo presupuesto 

que esta sufriendo la provin-

cia de Purús de las cuales 

acordaron ir una comisión 

hasta Lima para dialogar con 

el gobierno central sobre la 

problemática en la que vivi-

mos, pero yo no estoy de 

acuerdo en hacer ese gasto. 

 

Página  2781 

¡ PURUSINOS DESPERTEMOS ! 

YA ESTAMOS EN EL AÑO 2016 

solo son 

responsables los 

que vendieron a 

Purús  en el 2004 

firmando a favor de 

las ONGS  



 

 En vano vamos a gastar dinero de lo que no 

hay con este bajo presupuesto que el gobierno 

nos esta dando, al ir esa comisión solo vamos 

a perder tiempo si en tantos años que segui-

mos en lo mismo y el gobierno no nos escucha 

y no nos da respuesta para dar solución a tan-

tos problemas que tenemos que enfrentar to-

dos los que vivimos acá - 

 

 

Prácticamente el gobierno nos tiene abando-

nados pero sin embargo se llevan todo el dine-

ro que entra por medio de las ONGs porque 

cuando ellos entraron a Purús dijeron que la 

vida de los Purusinos mejoraría 

pero sin embargo hay mas po-

breza, desnutrición en los ni-

ños y la vida empeora cada día 

mas porque ya no podemos 

caminar libremente en nuestra 

propia casa ni podemos tocar 

de lo que tenemos y veo que el 

gobierno le interesa proteger  

más a los animales y árboles que a los seres 

humanos que aquí vivimos. 

 

Yo creo que la única solución a todo esto que 

vivimos seria unirnos todos y hacer marchas 

con periodistas para que todo llegue a los ojos 

del gobierno y pedir , exigir que respeten nues-

tros derechos a vivir dignamente hacerles co-

nocer que aquí vivimos seres humanos y no 

animales ni árboles que ellos protegen. 

 

También seria que uniéramos fuerzas para 

agarrar machete y pala para seguir el ca-

mino y hacer una carretera entre todos pero 

con periodistas que nos graben todo lo que 

hacemos y de esa manera el gobierno vea 

la necesidad y el deseo que tenemos de te-

ner una conexión para salir a algún lugar y 

veamos la luz de la libertad . 

 

Yo sé que poco a poco si nos unimos todos 

lograríamos conseguir hacer una carretera y 

si nos unimos entre todos venceríamos y 

nada ni nadie nos detendría y de esa mane-

ra no estaríamos esperando la voluntad del 

gobierno que nos mande un avión para po-

der salir o entrar de este encierro sino con 

una carretera no tendríamos ni 

hora ni día para salir y entrar a 

Purús y no tendríamos que la-

mentar tantas pérdidas humanas 

que nos entristece más cada día y 

habría mas producción y trabajo 

digno para cada uno de los habi-

tantes . 

 

Eso es todo lo que puedo decir ante tanta 

injusticia y espero que 

tomen conciencia de 

todo lo que escribo 

acá y despertemos 

para el bienestar de 

todos los que acá vivi-

mos. 

 

MERY  

DEL ÁGUILA  

FLORES.   
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YA ESTAMOS EN EL AÑO 2016  

¡ PURUSINOS DESPERTEMOS  ! 

   “si nos unimos todos 

lograríamos conseguir 

hacer una carretera y 

si nos unimos entre 

todos venceríamos” 

“...Decimos no a los parques nacionales”, con el modelo que se está estableciendo en el Perú, y 

sin realizar estudios técnicos de impacto y sostenibilidad económica y social, que anulan el 

desarrollo económico en su interior, convirtiéndose en una política enemiga de los objetivos del 

milenio en la Amazonía, en la lucha contra la pobreza, al llevarnos a la intangibilidad de los 

bosques y al aislamiento permanente, sinónimo de pobreza en  un mundo interconectado, a 

cambio de nada, para el pueblo” ( Congresita Carlos Tubino - diciembre 2015) 



 
JUN BOREA ODRIA  

En medio de algunos aciertos, la gestión curricu-

lar del actual gobierno ha sido muy mala; tras 

tres intentos de Marco Curricular sumamente 

cuestionados, el Ministro Saavedra decidió a fi-

nes de 2014 iniciar un nuevo proceso que reco-

giese los aportes de la sociedad civil, específica-

mente los aportes del evento organizado en octu-

bre de 2014 por el CNE, que fueron muy críticos 

con lo presentado. Fruto de ello, la Directiva para 

el Año Escolar 2015 no tocó el tema curricular, y 

únicamente dijo lo siguiente: “Durante el 2014 el 

Ministerio de Educación impulsó un proceso de 

revisión y consulta de la propuesta del nuevo 

marco curricular nacional con expertos naciona-

les e internacionales y diversos actores de la co-

munidad educativa. Para el 2015 se desarrollará 

la validación de dicha propuesta en un grupo de 

instituciones educativas, cuyos resultados permi-

tirán realizar los ajustes que sean necesarios 

para orientar la planificación, la ejecución, la eva-

luación y sobre todo, el logro efectivo de aprendi-

zajes en los estudiantes”. 

 

Esto dio cierta tranquilidad a la comunidad edu-

cativa, que estaba muy confundida con la profu-

sión de documentos inconexos (Aprendizajes fun-

damentales, diversas versiones del Marco Curri-

cular, Mapas de Progreso, Rutas de Aprendizaje, 

incluso “autopistas de aprendizaje” ideadas por 

algunas UGEL); se esperaba un nuevo proceso 

de elaboración y la necesaria consulta. Sin em-

bargo y de manera inesperada el 25 de marzo de 

2015, cuando se había iniciado el año escolar y   

las programaciones estaban hechas, se publica 

la R.M. 199-2015-ED que modifica el Diseño Cu-

rricular Nacional vigente. 

 

Son curiosos, por decir lo menos, los consideran-

dos de esta R.M. Pues recurre a una parte 

del Art. 

27° del Reglamento de la Ley General de 

Educación, pero no a la que está en el si-

guiente párrafo del mismo artículo, que dice 

textualmente “la construcción de este cu-

rrículo es fruto de un proceso de consulta 

amplia con la comunidad educativa, las or-

ganizaciones sociales y comunales, otros 

agentes del Estado y la sociedad civil”. Cla-

ro, ese olvido interesado se debía que no se 

había dado dicha consulta. 

Tampoco la R.M. 199 cita en sus conside-

randos otro párrafo del mismo Art. 27°, el 

que textualmente dice “La aprobación o mo-

dificación se realiza sobre la base de un pro-

ceso de consulta y con opinión del Consejo 

Nacional de Educación”. ¿Fue consultado el 

CNE de Educación para esta modificación? 

La R.M. dice que “el informe de la propuesta 

de modificatoria se formuló considerando 

diversos estudios; así como las consultas y 

recomendaciones del Consejo Nacional de 

Educación”. Y con toda seguridad no fue 

consultado, pues los Consejeros se entera-

ron de la Resolución Ministerial cuando fue 

publicada. Los únicos aportes del CNE fue-

ron los producidos en el evento organizado 

por ellos antes citado, que cuestionó el pro-

yecto presentado; y no hubo ninguna consul-

ta para la modificación del DCN como estipu-

la la norma. 
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¡   MINISTERIO DE EDUCACION     !   

UN NUEVO ERROR EN LA GESTIÓN CURRICULAR  

DEL MINISTERIO EN LA DIRECTIVA PARA 

 EL AÑO ESCOLAR 2016 



 
Debemos decir con claridad que esta modifica-

ción no es algo pequeño, un reajuste menor. Afec-

ta las áreas curriculares de Comunicación, Cien-

cia y Ambiente, Ciencia Tecnología y Ambiente, 

Matemática, Personal Social, Persona, Familia y 

Relaciones Humanas, Historia, Geografía y Eco-

nomía y Formación Ciudadana y Cívica. Es decir, 

deja fuera de la modificación solamente a las 

áreas curriculares de Educación Religiosa, Arte, 

inglés y Educación Física, áreas que tradicional-

mente no han sido consideradas básicas  
 
Y no son solo “algunas competencias y capacida-

des”, es un texto extenso; sin entrar a un análisis 

detallado que implicaría un tiempo y un espacio 

que exceden a los límites de un artículo, me refe-

riré solamente a su extensión. Se criticaba al 

DCN que era muy extenso; pero si comparamos 

solo la superficie, vemos que las páginas del DCN 

dedicadas a las competencias y capacidades en 

sí, a partir del II ciclo, que es desde donde se ha-

cen las modificaciones, no pasan de 200; y en 

un formato de letra grande, con gráficos y fotos. 

La R.M. 199 tiene en este rubro 132 páginas de 

letra menuda, que si la ampliáramos y diagramá-

semos con el estilo del DCN fácilmente pasarían 

las 200 páginas…sólo las modificaciones  
 
Otro tema discutible es que la lógica de estas 

modificaciones no se condicen con la lógica del 

DCN, tienen el enfoque de lo que iba a ser el 

marco curricular. Y un currículo tiene que ser algo 

holístico, integral, no una “colcha de retazos” to-

mados de documentos con lógicas distintas 

(disculpen el ejemplo pero creo que es ilustrativo  
 
Por otro lado, la R.M. 199 incluye indicadores, 

que no existen en el DCN. ¿Tiene el Ministerio 

que poner indicadores, que son algo muy especí-

fico? ¿Se pueden poner indicadores desde una 

oficina de Lima para todo el país? ¿No debería 

ser esa una tarea de los maestros, de los Proyec-

tos Curricula-

res Institucio-

nales? Hay 

que señalar 

con claridad 

que un cu-

rrículo fron-

doso y deta-

llista incumple con el Art. 16º de la Constitución, 

que a la letra dice: “El Estado coordina la política 

educativa, formula los lineamientos generales de 

los planes de estudio, así como los requisitos mí-

nimos de la organización de los centros educati-

vos. Supervisa su cumplimiento y la calidad de la 

educación”. Si los funcionarios del Ministerio 

desconfían de la capacidad de los profesores 

para poner indicadores, podría sugerirlos como 

un anexo del nuevo currículo, pero de ninguna 

manera pueden imponerlos. 
 
 
Nadie entendía la razón de este documento, ni su 

urgencia para publicarse a fines de marzo. ¿Por 

qué no esperar a tener listo el nuevo currículo?   

¿Eran tan trascendentales las modificaciones 

que su ausencia hubiese significado una pérdida 

catastrófica en la educación de los estudiantes? 

Para tratar de entenderlo organicé una reunión 

de directores de colegios a la que gentilmente 

asistió la Directora de EBR a explicarnos, pero 

todos salimos con la misma confusión y repitién-

donos las mismas preguntas, a las que todavía 

no encontramos respuesta  
 
 

Algunos preguntarán por qué recién alzamos la 

voz de protesta ante esta modificación curricu-

lar  

inconsulta. La razón es sencilla: muchos de los 

que ordinariamente opinamos no hicimos mayo-

res comentarios porque sabíamos que esta R.M. 

no iba a ser aplicada el 2015 por extemporánea 

y por falta de legitimidad, y que dándose cuenta 

de ello las autoridades del Ministerio discreta-

mente iban a derogarla o dejarla en el olvido, co-

mo ha sucedido en otras ocasiones en que se 

corrige algo sin hacer mucho aspaviento. Puedo 

suponer que esta fue una de las razones por las 

cuales el Consejo Nacional de Educación tampo-

co reclamó ante el hecho no haber sido consulta-

dos  
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En mi caso este razonamiento fue avala-

do por preguntas que hice a cientos de 

profesores en diversos encuentros du-

rante el año 2015; al inicio de mi inter-

vención preguntaba si alguien conocía 

esta resolución modificatoria. Nunca 

encontré que más del 5% la conociese; 

entre quienes la desconocían estaban 

dos Directores de UGEL, de quienes por 

razones obvias no puedo dar su nombre; 

mi segunda pregunta era solamente a 

los profesores que la conocían si la apli-

caban, y allí la respuesta fue el 0%. 

 

Pero no ha sucedido así; con sorpresa 

encuentro en la Directiva para el Año 

Escolar 2016 aprobada por la R.M. 

0572-2015-ED, que el inciso 5.2.1 Me-

jora de la calidad de los aprendizajes, 

dice que “Para el año 2016 se imple-

mentará la R.M. N° 199-2015-MINEDU 

que modifica parcialmente el DCN vi-

gente en cuanto a las competencias y 

capacidades de algunas áreas curricu-

lares”. 

 

Es por ello que corresponde elevar nues-

tra voz para pedir que esta R.M. sea dero-

gada, entre otras por  las siguientes razo-

nes :  

 

a)   La modificación del DCN estableci-

da por la R.M. 199-2015 no tiene 

ninguna legitimidad, pues incumple 

la consulta a la sociedad civil y al 

Consejo Nacional de Educación a la 

que obligan el Art. 34° de la Ley 

General de Educación y el Art. 27° 

de su Reglamento. 

b)   El Ministerio prácticamente ha cul-

minado la elaboración de una nue-

va propuesta curricular, la que espe-

ramos, será consultado adecuada-

mente para ser implementada el 

2017 luego de recibir los aportes de 

la comunidad educativa. ¿Para qué implementar 

esta R.M. ahora y no esperar al nuevo currículo? 

c)   Lograr que los funcionarios, docentes, padres y 

estudiantes incorporen en sus imaginarios un 

nuevo currículo requiere un proceso de largo 

aliento, que dura años. Incorporar ahora estos 

añadidos que plantea la R.M. 199, añadidos que 

no tienen la misma lógica del DCN, será un fac-

tor en contra cuando el Ministerio intente imple-

mentar el nuevo currículo. ¿Por qué aumentar el 

escepticismo que tenemos legítimamente los 

maestros ante tantos proyectos inconsultos y 

fallidos? 

d)   Estamos en una gestión de salida, a la que le 

faltan apenas siete meses… ¿por qué no dejar 

que sea la próxima gestión la que, con el aval de 

las urnas, asuma esta tarea? Recogiendo por su-

puesto los estudios realizados. 

 

Hago un llamado a las autoridades del Ministerio 

para que, atendiendo a estos razonamientos, dejen 

sin efecto esa modificación curricular; denle fuerza a 

la propuesta que están presentando, no generen re-

sistencias que recaerán en la presentación del nuevo 

currículo. 

 

Invoco al Consejo Nacional de Educación para que 

hagan respetar sus fueros; y a la comunidad educati-

va a que eleve también su opinión. El currículo es 

uno de los factores claves de la calidad educativa, 

tal como lo señala el Art. 13° de la Ley General de 

Educación; esto lo entendemos sobre todo los maes-

tros. Pidamos que se nos escuche. 

 

DR. 

JUAN  

BOREA  

ODRIA  
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EL 18 DE NOVIEMBRE los alumnos de 

la Escuela Primaria de Puerto Esperan-

za fueron obligados a participar de la 

marcha de aniversario de la Creación 

del Parque , con la amenaza de bajarle 

las notas. 

 

A esa marcha participaron  también 

funcionarios de la UGEL PURUS y de la 

MUNICIPALIDAD. 

 

Uno de los niños llevaba un cartel  

ininteligible que decía “ no talar discri-

minadamente los árboles”  

 

De tenerlo en cuenta entonces debe-

ríamos  hacer lo contrario “talarlos in-

discriminadamente”… 

Es evidente que la anemia, la desnutri-

ción infantil, y la enfermedad del fana-

tismo ecológico tiene consecuencias 

imprevisibles.  

 

Después de  leer  al  presidente de 

asesores del ex-ministro de Educación, 

Dr. Juan Borea Odria que reclama legi-

timidad… nos preguntamos discrimina-

damente ¿ Porque los seres humanos  

Purusinos marchan en favor de  los ár-

boles y no marchan en favor de una 

mejor UGEL ,una mejor MUNICIPALI-

DAD  y una mejo SOCIEDAD ? 
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PURUSINOS  CUIDAN ARBOLES BOTAN PLATA  EN  
TRANSPORTE Y NO TIENEN PARA  

EDUCACION, SALUD Y PROGRESO 
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EN PURUS UNA FALSA ECOLOGIA PRETENDE 

SANAR NUESTRA RELCION CON LA NATURA-

LEZA Y EL AMBENTE SIN SANAR TODAS LAS 

RELACIONES BASICAS DEL SER HUMANO 

(119)“ no podemos pretender sanar  nuestra 

relación con la naturaleza y el ambiente sin  

sanar todas las relaciones básicas del ser 

humano.”  

 
EN PURUS SE IMPONE UNA RELACION CON 

EL AMBIENTE AISLADA DE LA RELACION CON 

LAS DEMÁS PERSONAS . LA FALSA ECOLOGIA  

LLEGA A SER UN INDIVDUALISMO ROMANTIO 

DISFRAZADO DE BELLEZA ECOLOGICA Y UN 

ASFIXIANTE ENCIERRO EN LA INMANENCIA 

(119)“Porque no se puede proponer una rela-

ción con el ambiente aislada de la relación 

con las demás personas y con Dios. Sería un 

individualismo romántico disfrazado de belle-

za ecológica y un asfixiante encierro en la in-

manencia.  

 

EN PURUS EL PLANTEO SOBRE LA ECOLOGÍA 

ES FALSO PORQUE NO ES INTEGRAL, POR-

QUE EXCLUYE AL SER HUMANO Y NO  INCOR-

PORA EL VALOR DEL TRABAJO 

 (124)“En cualquier planteo sobre una ecolo-

gía integral, que no excluya al ser humano, es 

indispensable incorporar el valor del trabajo, 

tan sabiamente  desarrollado por san Juan 

Pablo II en su encíclica Laborem exercens”. 

 

Recordemos que, según el relato bíblico de la 

creación, Dios colocó al ser humano en el jar-

dín recién creado (cf. Gn 2,15) no sólo para 

preservar lo existente (cuidar), sino para tra-

bajar sobre ello de manera que produzca fru-

tos (labrar). Así, los obreros y artesanos « ase-

guran la creación eterna » (Si 38,34).  

 

EN PURUS SE ESTA PROYECTANDO  UN MAL 

NEGOCIO  

128 .-Dejar de invertir en las personas para 

obtener un mayor rédito inmediato es muy 

mal negocio para la sociedad. 

 

EN PURÚS NO HAY LIBERTAD Y MENOS AUN 

“LIBERTAD ECONÓMICA” 

LAS AUTORIDADES NO AUMEN LA RESPON-

SABILIDAD DE TOMAR MEDIDAS 

129.-  Los intentos de algunos de ellos por 

avanzar en otras formas de producción más 

diversificadas terminan siendo inútiles por la 

dificultad de conectarse con los mercados 

regionales y globales o porque la infraestruc-

tura de venta y de transporte está al servicio 

de las grandes empresas. Las autoridades 

tienen el derecho y la responsabilidad de to-

mar medidas de claro y firme apoyo a los pe-

queños productores y a la variedad producti-

va.  

EL PAPA FRANCISCO  DESENMASCARA  

LA FALSA ECOLOGIA  QUE  ENCIERRA AL PURUS. 

 “LAUDATO SI” la nueva encíclica del Papa FRANCISCO sobre  el  “ 

CUIDADO DE LA CASA COMUN” : nuestro planeta “Tierra”  

A la luz de esta  hermosísima  y pro-

funda encíclica que recoge la proble-

mática del mundo actual  y sugiere el 

mejor camino para resolverla nos da-

mos cuenta como los Purusinos debe-

mos estar más atentos con tantas 

ONGs que en nombre de un  medio 

ambiente ofenden al ser humano . 

CUARTA    PARTE   



Página  2829 

 

 

EN PURÚS NO SE PONEN LIMITES A QUIENES 

TIENEN MAYORES RECURSOS  Y  ASI LA POLI-

TICA SE DESHONRA POR CONVERTIRSE EN 

UN DISCURO CONTRADICTORIO 

  129.- Para que haya una libertad económica 

de la que todos efectivamente se beneficien, 

a veces puede ser necesario poner límites a 

quienes tienen  mayores recursos y poder 

financiero. 

 Una libertad económica sólo declamada, pe-

ro donde las condiciones reales impiden que 

muchos puedan acceder realmente a ella, y 

donde se deteriora  el acceso al trabajo, se 

convierte en un discurso contradictorio que 

deshonra a la política.  
 

EN PURÚS, EL FANATISMO ECOLOGICO NO 

CONSIDERA SUS CONSECUENCIAS EN OTRAS 

AREAS 

131 « toda intervención en un área del eco-

sistema debe considerar sus consecuencias 

en otras áreas ». 
 

EN PURÚS HAY UNA ECOLOGIA PREOCUPAN-

TE PORQUE DEFIENDE LA INTEGRIDAD DEL 

AMBIENTE PERO NO DEFIENDE LA INTEGRI-

DAD DE LA VIDA HUMANA. 

136. Por otra parte, es preocupante que 

cuando algunos movimientos ecologistas de-

fienden la integridad del ambiente, y con ra-

zón reclaman ciertos límites a la investiga-

ción científica, a veces no aplican estos mis-

mos principios a la vida humana.  

 

EN PURUS LA ECOLOGIA NO ES INTEGRAL  

PORQUE NO INCORPORA CLARAMENTE LAS 

DIMENSIONES HUMANAS Y SOCIALES 

137. Dado que todo está íntimamente rela-

cionado, y que los problemas actuales requie-

ren una mirada que tenga en cuenta todos 

los factores de  la crisis mundial, propongo 

que nos detengamos ahora a pensar en los 

distintos aspectos de una  ecología integral, 

que incorpore claramente las dimensiones  

humanas y sociales. 
 

EN PURUS  SE HABLA DE “MEDIO AMBIENTE” 

SEPARADO DE LA CONDICIÓN DEL SER HU-

MANO 

139. Cuando se habla de « medio ambiente », 

se indica particularmente una relación, la 

que existe entre la naturaleza y la sociedad 

que la habita. Esto nos impide entender la 

naturaleza como algo separado de nosotros o 

como un mero marco de nuestra vida. Esta-

mos incluidos en ella, somos parte de ella y 

estamos interpenetrados.  

 

 

EN PURUS LOS QUE SE PREOCUPAN DE LA 

CRISIS AMBIENTAL SE DESPREOCUPAN DE 

LA CRISIS SOCIAL Y HASTA SE EXIMEN DE LA 

RESPONSABILIDAD DE COMBATIR LA POBRE-

ZA Y DEVOLVER LA DIGNIDAD A LOS EXCLUI-

DOS  

139-No hay dos crisis separadas,  una am-

biental y otra social, sino una sola y compleja 

crisis socio-ambiental. Las líneas para la solu-

ción requieren una aproximación integral pa-

ra combatir la pobreza, para devolver la digni-

dad a los excluidos y simultáneamente para 

cuidar  la naturaleza.  

 
EN PURUS LA PROTECCION DEL MEDIO AMBIEN-

TE ESTA AISLADA DEL PROCESO DE DESARROLLO  

 141- Por eso es necesaria una ecología económi-

ca, capaz de obligar a considerar la realidad  

de manera más amplia. Porque « la protección del 

medio ambiente deberá constituir parte  

integrante del proceso de desarrollo y no podrá 

considerarse en forma aislada » 
 

EN PURUS LO PROBLLEMAS AMBIENTALES 

ESTAN SEPARADOS DE LOS CONTEXTOS HU-

MANOS 

141.- Hoy el análisis de los problemas am-

bientales es inseparable del análisis de los 

contextos humanos, familiares, laborales, 

urbanos, y de la relación de cada persona 

consigo misma, que genera un determinado 

modo de relacionarse con 

los demás y con el am-

biente.  
 

( continua  

 próximo  

numero) 



SALMO PURUSINO  
 
PADR ETERNO: dador de 
amor y de bondad, de paz y 
fortaleza, Sano, Fiel verda-
dero, mira a  mis hermano y 
mi hermana que desde el  
fondo  de su corazón gritan 
en desesperación por una 
carretera. Tu eres el Dios de 
los milagros, el que abre ca-
mino en medio del mar y que 
levanta al pobre y al necesi-
tado. 
Te pedimos que tu maravillosa luz 
ilumine la mente de las autorida-
des, en cuyas manos está la deci-
sión y el presupuesto para cons-
truir una carretera que llegue has-
ta este aleado lugar en que  vivi-
mos. 
Señor danos libertad, saca a mis 
hermanos de toda confusión , 
abre sus ojos, ten misericordia de 
tus hijos, quienes estamos aisla-
dos de la civilización por falta de 
vías de  comunicación . Los pro-
ductos básicos de la canasta fa-
miliar son inaccesibles para noso-
tros, por  su elevado costo a raíz 
de que no tenemos una carretera 
que facilite su transporte. 
Ponemos toda esta oración ante ti 

Padre en 
el santo 
nombre 
de tu hijo 
Jesús. 
 
DRA 
INGRID 
ROLDAN 
18 de  
Octubre 
de 2015 
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ZOILA MILAGROS 
 
Recibió EL SACRAMENTO  DEL  BAUTISMO  en el 
templo Santa Rosa el domingo 27 de diciembre 
Sus Padres: OSWAR ELBIS CAHUAZA MITIVIRE 
          ROSA ISABEL URQUIA PINCHI 
Sus Padrinos: FRANCISCO SERGIO LOPEZ MARQUEZ 
  LLERME´PINEDO MELENDEZ 

JEAN FRANCO 
Recibió EL SACRAMENTO  DEL  BAUTISMO  en el 
templo Santa Rosa el domingo 13 de diciembre 
Sus Padres: WILLIAM FRANKLIN CAJAHUAMAN VELIZ 
                       LUPE PILAR BARDALES  JIJIDA 
Sus Padrinos: LUIS ANGEL CAVALIÉ ROJAS 
             VIRGINIA TERESA CRAVERO TOMASSINI 
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José Luis Gordillo, SJ *  AÑO SANTO  AÑO DE LA MISERICORDIA 
  
El primer domingo de adviento el Papa Francisco dio inicio al Jubileo de la Misericordia. La se-
de para este magno evento fue la Catedral de Bangui en la República Centroafricana. De este 
modo la Iglesia ha invitado a toda la humanidad a orar, pensar y actuar con criterio misericor-
dioso. Bangui, dijo el Papa, “es el centro de la fe de toda la Iglesia”. 
  
Abrir un jubileo para toda la Iglesia en uno de los países más pobres y necesitados del mundo 
representa la clara postura que hace esta respecto de su misión. El Papa Francisco ha sido 
enfático en esta tarea desde el inicio. Al centro de la práctica de la Iglesia está el mismo modo 
de actuar de Cristo, y por lo tanto están los pobres. "Cómo me gustaría una Iglesia pobre y pa-
ra los pobres", dijo el Papa en su primera participación pública como Pontífice, en marzo del 
2013, casi anunciando las características de aquello a lo que nos invitaría más adelante. 
  
El jubileo de la Misericordia es una fiesta, pero también es una invitación a la trascendencia en 
actos. Se trata, dijo el Papa en la homilía del 29 de noviembre, de “compartir la vida del pueblo 
de Dios, dando razón de la esperanza que hay en nosotros y siendo testigos de la infinita mise-
ricordia de Dios que, «es bueno y enseña el camino a los pecadores» (Sal 24,8). Ahora tene-
mos claro quiénes son los preferidos (Los pobres) y cuál es la actitud (la misericordia) que de-
bemos mostrar. 
  
Ya el Concilio Vaticano II define como tarea propia de la Iglesia ser sal y luz para todos, para 
eso fue instituida como cuerpo de Jesucristo, que además es cabeza y puerta de ésta. Sin du-
da esta misión la debe llevar a discernir y definir su modo de estar presente en el mundo, 
anunciando con el testimonio la Buena Noticia que es el Reino de Dios en medio de nosotros. 
Es indudable que para nosotros hoy la misericordia es la Sal y la luz del mundo. 
  
Sin embargo es claro que el contexto en el que celebraremos el Año de la Misericordia es es-
pecial; el temor que nos produce a todos la realidad de la Guerra es una pregunta hecha en 
medio de la esperanza al que nos invita el adviento y el Jubileo. 
  
Si bien el mundo es espacio privilegiado de revelación y de salvación de Dios, es evidente que 
el momento presente es un tiempo complejo para afirmar esto. Sin embargo no deja de ser un 
tiempo especial para que la Iglesia cumpla la labor que tiene; anunciar el Reino, actuar con mi-
sericordia, dar testimonio de la salvación. 
  
Como diría Juan XXIII, a quien el Papa Francisco cita en la bula Misericordiae Vultus: “En 
nuestro tiempo la esposa de Cristo prefiere usar la medicina de la Misericordia y no empuñar 
las armas de la severidad”. La Iglesia, como se puede ver, ha optado por hacer de la misericor-
dia una bandera y un criterio de acción en medio de un contexto de temor. La misericordia, en-
tonces, es criterio de acción y criterio de discernimiento. Después de todo, hoy la Iglesia puede 
anunciar que no habrá paz si no hay misericordia. 
   
Al inicio de la constitución Gaudium et Spes se dice que nada hay “verdaderamente humano 
que no encuentre eco en el corazón de Cristo” Entonces, el reto de la misericordia como acto 
cotidiano es parte de aquella misión que tenemos como Iglesia que es de Cristo: anunciar, dis-
cernir y celebrar mensajes de esperanza y actos misericordiosos. Este es el fundamento de 
nuestro año santo. 



 Santuario y Basílica de la Virgen de Guadalupe patrona de Bolivia 
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Fotografía de Nicol Cawaza, Betty Nonato,  Roalvina Aliaga, Dennis Vargas,  quienes, juntos con el P.Miguel lle-

garon como peregrinos  la primera semana de diciembre de 2015 

 11 DE DICIEMBRE PUERTO ESPERANZA 
CONCURSO DE VILLANCICOS NAVIDEÑOS 
ORGANIZADO POR MUNICIPALIDAD Y LA 
ODEC PURUS 
 

FELICITACIONES A TODOS LOSPARTICIPANTES :   DIFERENTES COROS DEL  COLEGIO  AGRO-

PECUARIO ESPERNZA, CORO DE L   INSTITUTO  TECNOLOGICO , CORO DE LA UMR N° 6 

Lamentable el publico  desordenado y bullicioso  que no dejó valorar el arte: música y letra. 

Impreciso el Jurado, Admirables los esfuerzos de los técnicos para  brindar la energía. 

Mucho entusiasmo , pasión, ideal, competencia , alegría, y  también algo de fe. 
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Fervor por la Virgen de Guadalupe en 
México y en el mundo 
Univision.com y Agencias  publicado: dic 12, 2015 12:48 AM 
 
Más de 5.5 millones de feligreses de todas las entidades de México se han concentrado entre el 

viernes y el sábado en la Basílica de Guadalupe, para celebrar el485 aniversario de la aparición 

de la Virgen de Guadalupe, que se conmemora este sábado. 

Personas que se trasladaron de rodillas desde lugares lejanos y otros con banderas o estatuas gi-

gantes de la Virgen se concentraron en el santuario para cantarle a la medianoche "Las Mañani-

tas", mientras otros tantos han acudido a misa o a simplemente entregar un ramo de flores. 

La mañana del sábado, una creyente de 19 años que caminó dos días desde la ciudad de Puebla 

debió abandonar la peregrinación para dar a luz a su hijo, mientras otros han realizado juramentos 

y agradecimientos con flores y regalos a la virgen. 

El templo, construido en 1709, recibió a miles de devotos hasta que a finales del pasado siglo XX 

fue sustituido por la nueva Basílica, de forma circular, visitada por más de 20 millones de fieles 

cada año. 

Este fin de semana se calcula que llegarán al lugar más de seis millones de creyentes, algunos 

desde muy lejos, con el objetivo de mostrar su fe. 

 
El Papa confirma viaje a México 
En el marco de estas celebraciones, en una misa en el Vaticano dedicada a la Virgen de Guada-

lupe, el papa Francisco confirmó que visitará México en febrero próximo y dio detalles de su 

viaje. Pero los festejos a la llamada Morenita del Tepeyac han ido más allá de México o el Vati-

cano. 

El Santuario alberga la escultura de la famosa "Virgen de 

la Candelaria o Virgen Morena", Reina coronada de Boli-

via, tallada hacia el año 1580 por el artista indígena Fran-

cisco Tito Yupanqui, nieto del Inca Túpac Yupanqui.. 

La Basílica posee una imponente belleza y una gran colec-

ción de objetos religiosos. 

 El templo fue construido en estilo renacentista entre los 

años 1601 y 1619, por el arquitecto Francisco Jiménez de 

Siguenza, y concluido junto con el atrio y posas que lo ro-

dean el año 1640. A decir de los historiadores, Dn. José de 

Mesa y Teresa Gisbert, lo más extraordinario del conjunto 

de Copacabana es que conserva la Capilla Abierta o Capilla de Indios, que se puede ver adosada a 

la nave del templo. 

Las Capillas Abiertas servían para oficiar el culto al aire libre dada la enorme cantidad de fieles 

que llegaban a estos lugares y porque los indígenas estaban acostumbrados a tener ceremonias 

religiosas al aire libre. Hoy esta capilla no se ve muy bien, sus arcos están tapiados y está rodeada 

de construcciones modernas, pero se la puede ver desde su lado oeste. Con el paso de los tiempos, 

el templo de Copacabana fue quedando pequeño para albergar a la creciente cantidad de peregri-

nos durante tiempos coloniales. 
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ESTIMADA FAMILIA: 

   Llegamos a fin de año y al término de mis 140 días  de gobierno , y a 

puertas de un nuevo año. 

   Es propio de hombres sabios, culminada una cosecha, evaluar el tra-

bajo realizado para proyectar mejor el futuro. 

     Sin duda tú también tienes mucho que DECIR, OPINAR, 

CUESTIONAR, RECLAMAR, CRITICAR, SUGERIR. 

   Para ello, te invito con el Consejo de Regidores, mañana, MIERCOLES 

30 DE DICIEMBRE A LAS 4.OOPM , en el Salón OBISPO LARRAÑETA, para ESCUCHARTE A TI 

y a todos aquellos que buscan abiertamente la Verdad y el Bien Común. 

A la espera de encontrarnos te saludo atentamente—DOMINGO RIOS LOZANO alcalde 

El 30 de diciembre de 2015 Puerto Esperanza se ha  visto  sorprendida  por una inédita invi-

tación  cuyo texto decía: 

NI  la lluvia, ni la mala distribución de las invitaciones, en el sentido de no haber llegado a 

todas las familias y en el sentido de haber sido repartidas a última hora, han  impedido que 

más de sesenta personas aceptaran la invitación al dialogo, a la critica, a las sugerencias pa-

ra mejorar una Provincia , en un momento de extrema crisis. 

 FUERON VARIOS LOS  QUE SE RESISTIAN A CREER QUE EL ALCALDE PUDIERA SOLO 

ESCUCHAR E INSISTÍAN QUE DEBÍA HABLAR . 

 SIN EMBARGO EL ALCALDE,  QUIEN , COMO BUEN PROFESOR  Y SANMARTINIESE , 

NO LE FALTAN NI PALABRAS NI  SUSTANTIVOS CUMPLÍÓ SU  MISIVA CON UN SILENCIO  QUE 

FUE UNA ESCUCHA ATENTA, PROFUNDA  Y  COMPROMETIDA. 

 LA CORDINACIÓN  DE LA REUNION ENCOMENDADA AL PADRE MIGUEL HIZO RECOR-

DAR  Y EXTRAÑAR LAS HERMOSAS REUNIONES DE LA MESA DE CONCERTACION— FUE EL 

MISMO FRANCISCO SERGIO  LOPEZ A  COMENTARLO-  

  LAS INTERVENCIONES DE  : JAVIER RODRIGUE, MIGUEL RUIZ, RAFAEL DEL ÁGUILA, VIDAL RÍOS,  

WILDER ZEGARRA, WILLIAM URIARTE, FAISER VALVERDE,  FRANCISCO LOPEZ, OSWAR CAHUAZA, JAIME DEL 

ÁGUILA,  ROBERTO FASABI, ESTHER GUILLENA, LUZMERY CHCON, JULIO MELENDEZ, FELIX  ARROYO FUERON UN 

VALIOSÍSIMO APORTE NO SÓLO AL ALCALDE SINO A TODA LA SOCIEDAD .  

 MAS DE CUARENTA PROPUESTAS, SUGERENCIAS, CRÍTICAS, PETICIONES  FUERON BIEN RECOGIDAS POR 

LUCY QUIEN ACTUO DE SECRETARIA. 

EL ENCUENTRO CULMINÓ CON EL COMPROMISO DEL ALCALDE  DE EXAMINAR CADA UNA  Y DE 

DAR RESPUESTAS LO MAS PRONTO POSIBLE, JUNTAMENTE CON TODO SU EQUIPO TÉCNICO .  AU-

GURANDO FELIZ AÑO NUEVO  Y PROMETIENDO CONTINUAR CON UN  DIALOGO CONSTANTE  PARA 

EL BIEN DE TODA LA PROVINCIA FINALIZÓ  LA REUNIÓN. 



¡ Qué suerte que tiene 
el estómago!  

  

La náusea no es una  enfermedad . 

Es un síntoma de muchos cuadros diferen-

tes: malestar matutino durante el embarazo, 

infecciones, dolores de cabeza tipo migraña, 

mareos por el movimiento, intoxicación por 

alimentos, quimioterapia por un cáncer u 

otras medicinas. 

 

La náusea es una sensación de malestar o 

de estómago revuelto junto con una urgen-

cia por vomitar.  

 

Desconozco como se llama la 

nausea del cerebro pero en es-

te tiempo mi razón revuelta tie-

ne urgencia de vomitar . 

 

Cuando el médico  trató de de-

tectar las causas de mi malestar   apenas 

atisbé a señalarle algunos hecho contradic-

torios y contrastantes  que  impactaron som-

bre mi  mente durante estas últimas sema-

nas:  

La indigestión educativa  que  han motivado 

los alumnos egresantes de primaria al 

solicitarme ser su padrino de promoción 

y simultáneamente advertirme que nin-

guno sabe leer ni escribir. 

El tuttifruti de la marcha del domingo 15 de 

noviembre convocada y realizada por las 

autoridades con la participación de lo 

funcionarios del Sernanp marchando de-

trás de un cartel  que decía  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las antorchas Purusinas,  luminarias de 

la UGEL Purús  marchando el martes 

17 de noviembre , festejando a un  

Parque Alto Purús  cuyo diseño impide 

la libertad y mantiene asfixiada la Pro-

vincia bajo impuesto de flete y  herida  

a la misma UGEL  , obligándola a con-

tratar como docentes a ex 

alumnos de secundaria, 

ya que pocos profesiona-

les se atreven  a trabajar 

en nuestra paradisíaca  

Jaula Purusina. 

 

Los profesores de la Escuela Primaria 

de Puerto Esperanza que amenazan  

con nota a los alumnos que  no concu-

rran a la marcha del aniversario del 

Parque.  

La Fiscalía Provincial del Purús avalan-

do   las elecciones  irregulares   del Al-

calde escolar  en la I.E. Primaria de 

Puerto Esperanza, mientras su APAFA 

calla, ausente. 

El Gobernador despidiéndose de la  

 Comisión que viajó a la capital , 

 aduciendo viajar urgente a Purús en 

cambio fue encontrado avergonzada-

mente en la sede de SERNANP feste-

jando  su MABOSINFRON  
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para muchas personas no 

les conviene que se 

construya la carretera 

porque se verían 

afectados en sus negocios 



 

Una Comisión de autoridades entregando 
en Lima memoriales que ni los mis-
mos firmantes Purusinos habían  ana-
lizado. 

El Consejero Regional, declarando en  dos 
entrevistas que “los cinco soles de flete  
son un costo “aceptable”. 

La denuncia contra Vidal Ríos, Carlín Ríos, 
Roberto Fasabi  acusados por  buscar 
una salida al encierro purusino. 

La estafa a Nuevo Futuro  al Municipio  a 
la  Iglesia , a los niños Purusinos por 
quienes se apropiaron  de la Obra, para 
liquidarla y posteriormente venderla. 

La demora  de tantos actos judiciales por 
falta del Defensor Público y la ausencia 
del juez .  

Los  interminables  talleres que capacitan 
a  docente y discapacitan a los alumnos 
a pesar de los acuerdos del CONEI  de 
realizarlos en fechas  que no perjudi-
quen a los estudiantes . 

El Gerente de la Subregión lanzado a la 
lucha contra el subdesarrollo purusino, 
sin los medios y recursos necesarios 
que demuestren la voluntad de hacerlo. 

El Proyecto Pichis Palcazú  inundando con 
miles de  pollitos a la Provincia desabas-
tecida de maíz. mientras Alfredo Chipa-
na trae a menor costo huevos desde 
Sa0 Paulo – Brasil  a más de cuatro  mil 
kilómetros de flete. 

Vuelos irregulares  sobre el cielo purusino, 
de empresas subsidiadas por el Estado 
que no quiere brindar la información  en 
la tierra de los términos del contrato . 

Gente que quiere pegarle a  uno ( Juan 
Tuesta)  porque dice lo que piensa . 

El presidente de FECOINDEPU cuyo obje-
tivo estatutario es la carretera que al  
ser entrevistado ,declara que no quiere 

carretera . 
Y muchos otros conatos que surgen de simples 

constataciones, como una Empresa que vie-

ne a enladrillar nuevas calles, destruyendo 
la antigua que llega hasta el puerto ... 

 

Y…desde afuera de la Jaula :  

 

Estados que bombardean a los terroristas 

que ellos mismos han criado. 

La “farsa” de la Navidad con luces y pese-

bres , mientras el mundo está en gue-

rra..-  

LA COP 21 que  declara la urgencia de 

cuidar el planeta pero demora  y se re-

siste a firmar los acuerdos . 

Los países Europeos que ponen barreras 

a los miles  que buscan refugio  esca-

pándose de las crueldades en sus paí-

ses africanos “ colonizados “ antes por 

Europa 

Una prensa cada vez más  preocupa por el  

cuidado de animales mientras descuida 

a las personas. 

 

Ojalá e cerebro tuviera algo equivalente y 

pudiera vomitar  el  malestar, la intoxica-

ción , la migraña que ocasiona la irraciona-

lidad de una  sociedad que no es irracional 

sino simplemente tensionada con el peren-

ne  dilema de elegir entre  convicciones y 

conveniencias.    

  P. Miguel Piovesán   
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SI EL CEREBRO PUDIERA VOMITAR …. 

Es hora de derogar el decreto 

040-2004 y hacer que el 

PARQUE ALTO PURUS sea un 

PARQUE ADMINISTRADO POR 

EL MUNICIPIO  
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EL CELULAR : un test de la personalidad 
 

Cuando San  Martin de Porres , enfermo, recibió el anuncio de la visita del virrey 

de España, le mandó decir que esperara porque estaba orando. 

El Virrey contestó : “comprendo, comprendo, está comunicándose con el Rey Su-

premo” 

  

Me acordé de este episodio cuando el director de la DREU: VICTOR 

GEORGE GARCIA fue a ver al Padre Miguel y antes de comenzar la 

conversación apagó su celular. 

La misma escena la he visto repetirse en otras oportunidades : 

cuando fueron  a la misión personas como Congresista Tubino, el 

Alcalde, el Comandante  de la Fuerza aérea y  otros . 

 

Cuando estoy en la Iglesia, adonde se cree que los fieles vienen para dialogar 

con el “Rey Supremo” observo como varios 

cristianos apagan su celular antes de en-

trar o lo ponen en “modo silencioso”, otros 

lo apagan apresuradamente, recién cuan-

do el timbre suena, otros en cambio abrup-

tamente cortan su contacto con el Señor 

del cielo, para responder cualquier llamada 

de celular de cualquier señor de la tierra. 

 

Algunos , hasta contestan en voz alta inco-

modando a los demás. Otros se hacen que   aparentan ser más respetuosos 

porque  abandonan la liturgia y el culto y salen apresurados del templo para 

atender su celular. 

 

CLARO que MOVISTAR en Purús parece la gran fuerza que irrumpe y hace reac-

cionar más instantáneamente  que cualquier 

contacto divino. 

 

Pero más claro aún es como actúa  cada  

usuario  ante una  llamada.  

La manera, la forma, el tiempo ,  el modo de 

responder muestra claramente el tipo de 

PERSONALIDAD que usa el celular. 
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“ LOS TEMBLORES QUE A NOSOTROS NOS DUELEN, NO SON LOS DE LA TIERRA 
SINO DEL CIELO , DE ESOS AVIONES QUE IRREMEDIABLEMENTE nos cobran más 
de cinco soles por cada kilo de flete.” (P.M+guel ) 

Si hay un llamado de emergencia me imagino 

la magnitud del mal que existe  un cuerpo y si 

se dice emergencia es porque algo ando muy 

mal, tales así si se presenta un mal que aquejo 

no es la enfermedad repentina sino fue conce-

bida mucho más antes con el transcurrir los 

meses ,tal vez años sus resultados puede ser 

fatal  en este episodio  del puros este mal fue 

concebido mucho antes su nombre puede ser 

mal manejo de fondos económicos del estado 

hender personas que viven en desgracia del 

Purús como un lucro económico y solo tienen 

que conjugar o mover algunas fichas para ob-

tener sus ganancias personales y el comando 

de lo más valioso que es el municipio siempre 

echo otros terceros de Pucallpa por eso pode-

mos depender de Pucallpa a lo cual llamare-

mos pucallpitis agudas. ¿Quién y cómo nos sal-

vara de esto?                                                               

Cuando hablamos de gobierno regional, solo 

sabemos que es una entidad más directa del 

gobierno, para ejecutar desarrollo temprano 

en las provincias y demás lugares que lo com-

pite .pero a causa de la ceguera espiritual y 

gubernamental, yo digo no ay más ciego, ni 

sordo que aquel que viendo no quiera ver ni oír 

tal en así como no vive en este lugar con tan-

tas jaquecas no sabe si existe dolor y la convi-

vencia de querer manejar siempre el presu-

puesto de nosotros. Lo siente perpetuo o sim-

plemente le hace falte mientras los purusinos 

imploramos por una  conexión física con cual-

quier lado de Perú  dispuestos aceptar lo que 

nos quieran darnos no lo que quisiéramos. En 

los almacenes de la subregión los volquetes y 

tractores oxidándose por más de dos años que 

solo sirven para que aprendan a manejar unos 

pocos y sin mejorar un metro a favor de la po-

blación. Pucallpa nunca va a mejorar nuestra 

situación si no somos nosotros.  

“La casa no barre el hijo del vecino, 

sino el dueño.”       El día 30 de Agosto del 

2015 el alcalde convoco a las autoridades  

para ver asuntos de reducción de presu-

puesto y el flete del avión por kilo de carga. 
Esta problemática del flete viene de años, 

en silencio 

Lento pero seguro. Donde se siente crónico 

con la reducción de presupuesto de go-

bierno pero al cabo del 30 de agosto hasta 

la fecha “Nada”.  

Porque en el Purús  las palabras,  pensa-

mientos, sugerencias se lleva  el viento y no 

queda, ni sucede “Nada”. 

  Casualmente se dice que los  purusinos no 

debemos  de pagar más  flete, pero quien 

nos oye .como la voz que clama en el desier-

to agudo  y agonizante cual infante afrentan-

do situaciones  lamentables para subsistir. 

Hay muchas ideas brillantes, pensamientos 

hermosos pero  parece que divaga, en el de-

sierto porque del dicho al hecho  hay mucho 

trecho. 

 Siempre hemos señalado a los camarones 

que fueron y siguen culpables de esta crisis 

de abandono en el Purús  nadie lo invita pe-

ro siempre está  a nuestro costado  tiene 

facha de desarrollo sostenible pero el nú-

cleo que todos  nos hemos dado cuenta ha-

ce tiempo ,pero hoy se siente más agudo 

sus consecuencias auspiciadores de nues-

tra pobreza WWF,SERNANP,VUELOS, es ha-

blar de mucho y si algún día esto va cambiar 

será de otra manera pero hablando “NO 

“creo que necesita obrar con las manos y 

escribir historia con tinta de sangre como lo 

hicieron nuestros antepasados que hoy se 

los saluda con póstumo porque tenemos la 

libertad gracias a ellos. 
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. En los almacenes de la subregión los volquetes y tractores oxidándose por más de dos años 

que solo sirven para que aprendan a manejar unos pocos y sin mejorar un metro a favor de 

la población. “ (Lida Quispe) 

 
Hoy en día algunos nos están poniendo limita-

ciones el cual es esclavizarnos de nuestra li-

bertad y nuestros derechos y nadie dice 

“Nada” y seguimos con los recortes municipa-

les, No tala de árboles, no minería, no hacer 

ningún impacto ambiental.                                              

                                                   

Mientras que los países potencian hoy en día 

fabrican armamentos y explosivos contaminan-

do al mundo entero, devastando sus campos y 

montañas, y ahora vienen dan dinero al go-

bierno central, y nosotros a cambio de nada 

agonizamos nues-

tras necesidades, 

como la pobreza, 

desnutrición, sin te-

ner los servicios 

esenciales, la escla-

vitud del aislamiento 

nos tiene sin dere-

cho de una vida más 

digna. 

 

LIDA MARLENI 

QUISPE 

FERNANDEZ  
 
 
Lima  24 de noviembre de 2015 
Guillermo Tejada Dapuetto  
 

PURUS TEMBLO Y EL PADRE MIGUEL LO 
TRANQUILIZO 

Estimados amigos: Ayer por la noche me 
enteré del temblor de 7,5 grados ocurrido en 
nuestra Selva, específicamente, en la ciudad 
de Purús, Puerto Esperanza, limite de fron-

tera con Brasil. Un pueblo alejado del 
mundo, castigado por la dejadez de nues-
tras autoridades, olvidado e ignorado por 
todo el Perú. 

Conocí Purús allá por los años 2007-
8,cuando me desempeñaba como funcio-
nario del Mincetur, y una maravillosa opor-
tunidad de conocer al Padre Miguel, un 
sacerdote espectacular, a quien todo 
Puerto Esperanza quería como un líder. 
Este padre, además de dirigir una Radio, 
única distracción de este pueblo, velaba 
por la educación de los niños, la misma 
que se impartía en Brasil. El Padre Miguel 
cumplía labores de alcalde sin ser alcalde, 
velaba por la salud de los purusinos sin 
ser doctor, estaba al tanto de la educación 
de los niños sin ser maestro, luchaba por 
los derechos de la ciudad sin ser dirigente 
y chequeaba "el avance comercial" de es-
ta comunidad sin ser empresario, es decir 
un multifuncional a exigencia propia. 

Leer el mensaje de respuesta del Padre 
Miguel para indicarme que estaba bien 
con su pueblo, donde enfureció Papalin-
do, fue muy tranquiliza-
dor:  <misionpurus@yahoo.es> 
To Guillermo Tejada Nov 24 at 10:52 PM 

 
QUERIDO GUILLERMO 
ES MUY AGRADABLE SENTIR TU PRE-
SENCIA EN UN MOMENTO EN EL CUAL 
LA TIERRA CONVULSIONA INESPERA-
DAMENTE EN NUESTRA ZONA Y DE-
SESPERADAMENTE EN IRAQ Y EN SI-
RIA DONDE EL GRANDE ALLAH IMPE-
RA. 
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IMAGINAMOS QUE TU PREOCUPACIÓN 
SE DEBE AL TEMBLOR CUYO EPICEN-
TRO HA SIDO MUY CERCANO A PUERTO 
ESPERANZA QUE TU CONOCISTE. El mo-
vimiento sísmico duró alrededor de 20 SE-
GUNDOS, SIN DAÑOS Y SIN SUSTOS. 

SIN EMBARGO, QUEREMOS DECIRLE AL 
MUNDO QUE TE SIGUE POR TU LABOR, 
QUE LOS TEMBLORES QUE A NOSO-
TROS NOS DUELEN, NO SON LOS DE LA 
TIERRA SINO DEL CIELO , DE ESOS 
AVIONES QUE IRREMEDIABLEMENTE 
nos cobran más de cinco soles por cada kilo 
de flete. 

Lo que nos atormenta en nuestra jaula sin 
puerta , no son los terremotos sino las injus-
ticias, la exclusión, el enorme índice de des-
nutrición y de analfabetismo. 

Te cuento que la semana pasada recorrien-
do las Comunidades del Río , los alumnos 
de un Centro educativo me pidieron ser su 
padrino de Promoción.  

Después de aceptarles con gusto, se me acercan y 
me dicen que ellos no saben leer ni escribir…QUE 
PROMOCIÓN ES ESTA? ME PREGUNTE Y ME 
CAÍ DE ESPALDAS COMO CUANDO Condorito 
diría ……PLOOPPP!!!!!!  
Y nosotros que no sabemos leer ni escribir no sa-
bemos qué decir ni que hacer. 

Ejemplos COMO ESTE NOS hacen tambalear y 

temblar , parecidos a este, hay un sinnúmero 
tanto en salud, en economía, en sociedad, EN 
UNA ANSIADA CARRETERA QUE NOS PER-
MITA SALIR DE LA OSCURIDAD QUE HOY 
NOS RODEA Y DE LLAMAR LA ATENCIÓN  
del gobierno para que no nos siga ignorando. 

GRACIAS POR TU MENSAJE Y POR TU 
PREOCUPACIÓN. ESPERO QUE ME PUEDAS 
ENTENDER LO QUE DIFÍCILMENTE SE PUE-
DE NARRAR. 

 

La sicología del que está encerrado, es 
muy diferente del hombre libre 
Una visita, un recuerdo, una alusión, un 
mensaje, que llega al “preso”  cala mucho 
más hondo en el sentimiento, en la con-
ciencia, en el afecto porque su  repercu-
sión repiquetea entre los muros invisibles 
que le rodean (  como nos sucede en   el  
Purús ) y porque la imaginación constan-
temente foguea el anhelo de libertad 
 
El preso desde adentro no puede abrir su 
jaula  y entonces tus escritos, querido Gui-
llermo , tus comentarios, tus preguntas se 
convierten en alientos, en esperanza, en 
sueños que desde afuera iluminan nuestra 
ilusión que un día  acabará  nuestra  es-
clavitud.  
 
Un abrazo 

Muy cordialmente M+guel 

SEÑORES AUTORIDADES :  

Les recordamos que la marcha acordada en la reunión de autoridades el día 6 de noviembre, en a 

Oficina de la Alcaldía, se realizará el domingo 15 de noviembre , día en que la comisión de autorida-

des viajará a la Ciudad de Lima. 

Por eso si Usted, como autoridad está comprometido con la Provincia de Purús, lo esperaos junto a 

su delegación para ser parte de esta MARCHA PACIFICA y decirle a la Comisión que estamos con 

ellos. El Purús no se vende ni se regala por eso nuestra Plataforma de la marcha es  1.– PRESUPUES-

TO MUNICIPAL  2.– CONECTIVIDAD TERRESTRE   3.– SALUD     4.– EDUCACIÓN     5.– REVOCACIÓN 

DE LAS DENUNCIAS A LA SOCIEDAD PURUSINA. 

La hora de a concentración se les avisará a través de los Medios de Comunicación Radio Purús y Ra-

dio Esperanza.  Cada delegación traerá sus pancartas alusivas a la Plataforma .  Señores autoridades 

es hora de hacer escuchar nuestra voz.  Atentamente   ing. EGLINTON PINEDO ROSALES, JENNY BE-

RROSPI GOMEZ,  MARIA ESTRADA PEREZ, ROSAVINA ALIAGA  
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EN INTERET  PUEDES VER: Noruega aportó 5 millones de dólares a Perú para conser-

vación de bosques- COP21  

PERO NO PUEDES VER : ¿Por qué esos millones no llegan al Purús, que cuida Un 

millón y medio de  hectáreas , excluido, aislado sin buena educación y si buena 

salud y sin buen vivir  y con un presupuesto reducido…. 

OFICINA DE DERECHOS HUMANOS y DIVINOS  PARROQUIA SANTA ROSA DEL PURUS  22 de dic. De 2015 

SEÑOR  PROF. DOMINGO RIOS LOZANO    ALCALDE PROVINCIAL DEL PURUS    PUERTO ESPERANZA. 

 Es muy grato saludarle casi  ad portas  del nuevo año, agradeciendo la cortesía 
expresada a través del Oficio n° 043 MPP del subgerente de secretaria general SR. Mamerto Leonel Collantes Ra-
mos informándonos que “La Municipalidad Provincial de Purús aún no cuenta con la copia del Convenio entre 
el Estado y la Empresa NORTH AMERICAN”.  

Es difícil aceptar que durante tantos años nuestro  MUNICIPIO, encarga-

do de proteger a sus ciudadanos,  nunca se haya  interesado para evidenciar con transparencia la oscuridad que im-

pregna el subsidio que el Estado Peruano asigna a la Empresa ganadora de la licitación de vuelos , para aliviar la 

angustia que ocasiona el encierro de  los Purusinos . 

Es imposible comprender que un Alcalde, con la fuerza del personal cali-

ficado de su Institución Municipal, con el poder otorgado por la mayoría de Pobladores que lo han elegido  para go-

bernarlos en prosperidad y con una ley de Transparencia que obliga a todas las Instituciones , en el término de 5 +7 

días para  otorgar la información solicitada no consiga la copia de un convenio . 

No es  difícil imaginar por qué a un Municipio no le ha interesado nunca  

conocer los entretelones  de las incongruencias que navegan y transitan  detrás de CONVENIOS que solamente se 

guardan en los Ministerios de Transportes y los ganadores de licitaciones. 

Su reconocida voluntad de servir al bien del Purús que insistentemente 

ha pregonado  en numerosa ocasiones es la que nos hace todavía esperar que pronto sabremos los misterio de la 

poco santa trinidad  con  el nombre de Transporte-North American- Municipio  

Aguardamos  entonces el día en que  Usted nos dará  a conocer lo que a 

Usted mismo debe interesarle  como es que se viene utilizando  el Purús para beneficios poco universales  y a  los 

cuales los excluidos  no sólo no podemos acceder sino siquiera  conocer.  Augurando toda clase de bienes saluda 

atentamente. P. M+guel –director- 

EL MISTERIO DE VUELOS CIVICOS Y SUBSIDIADOS  
  9 de noviembre de 2015   OFICIO N°043-2015MPP-ALC-GM-SGSGyA 

   Señor Director de Oficina de Derechos humanos y divinos 

   ASUNTO: da a conocer información solicitada 

Mediante el presente indico lo siguiente:    ...- QUE La Municipalidad Provincial de Purús, aun 

no cuenta con la copia del Convenio entre el Estado y la Empresa North American, que fue la 

ganadora de la última licitación de vuelos subsidiados desde Pucallpa a Puerto Esperanza.      

             MAMERTO LEONEL COLLANTES RAMOS  



“ FELIZ LIBERTAD EN EL AÑO NUEVO 2016“   


